

Fecha: 28-01-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Editorial
 Título: Editorial: Turismo costero: reactivar el sector tras la tragedia

Pág. : 3
 Cm2: 412,0
 VPE: \$ 495.186

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

a impactar con fuerza en actividades clave para la economía local. En comunas como Penco y Tomé, el turismo costero —históricamente un motor de empleo, emprendimiento y dinamización social— enfrenta hoy un escenario marcado por la incertidumbre y la disminución del flujo de visitantes, justo plena temporada estival.

Ante este panorama, el Ministerio de Economía, junto a Sernatur, Sercotec y Corfo, anunció el inicio de una estrategia orientada a la recuperación del turismo costero, comenzando por la aplicación de la Ficha de Emergencia de Empresas y Cooperativas. Esta herramienta permitirá levantar información sobre los emprendimientos afectados y articular apoyos para el sector que depende en gran medida de la actividad turística para sostener el empleo local.

La preocupación en el territorio es evidente. Más allá de los daños materiales directos, uno de los principales signos es la percepción que se instala en la ciudadanía en los potenciales visitantes. En ese contexto, el alcalde de Penco, Rodrigo Vera, señaló que “para nosotros es muy importante hoy el daño, que no es sólo fierro y hormigón, ha dañado el tejido productivo, social y cultural

sector tras la tragedia



Las ayudas estatales deben ir acompañadas de una comunicación coordinada y efectiva, capaz de reforzar que estas comunas siguen siendo destinos activos, seguros y preparados para recibir visitantes.

de la comuna. Hay muchos medianos, pequeños empresarios de los negocios, de aquel que tiene frutería, de aquél que tiene un negocio y que lo han perdido todo”.

En Penco, Lirquén y Tomé, restaurantes, alojamientos, ferias y comercios ligados al borde costero dependen del movimiento veraniego para sostener economías familiares completas. La caída en las visitas no sólo afecta los balances comerciales, sino que pone en riesgo puestos de trabajo y la continuidad de emprendimientos que, en muchos casos, han tardado años en consolidarse.

La estrategia anunciada representa un paso necesario, pero el desafío es mayor. Las ayudas estatales deben ir acompañadas de una comunicación coordinada y efectiva, capaz de reforzar que estas comunas siguen siendo destinos activos, seguros y preparados para recibir visitantes. Recuperar el turismo costero en Penco y Tomé no es solo una tarea económica, sino que es una acción clave para resguardar identidad, empleo y vida comunitaria en el litoral del Biobío.

CARTAS

ón laboral: gía y rsión de roles

rectora: Los titulares van al fin de la labor en muchas industrias: “La IA nos reemplazará”, “millones de puestos de trabajo están en riesgo”. Pero la pregunta

relevancia y competitividad. Vivimos un momento histórico en materia de innovación, por lo que las empresas chilenas deben capacitar y especializar a la fuerza laboral, integrando las herramientas necesarias y habilitando cargos que son el hoy y el futuro del mundo industrial.

cuatro años. Resulta francamente incomprendible que, una vez más, se opte por una salida facilista, ignorando el efecto acumulativo de esta política, que impide distinguir entre quienes están realmente aptos para conducir y quienes no deberían hacerlo en las vías.

Lo que parece no en-

AL SOL

